

**2025/2827**

Antrag  
öffentlich



## Antrag der Bündnis Linke/Grüne-Fraktion: Verabschiedung einer Resolution zur Reaktivierung der Bisttal-/Rosseltalbahn

Antrag von:

Bündnis Linke/Grüne

Beratungsfolge

Ö / N

Ausschuss für öffentliche Ordnung, Sicherheit und Verkehr (Vorberatung)

N

Stadtrat (Entscheidung)

Ö

### **Beschlussentwurf**

Die vorliegende Resolution wird verabschiedet.

### **Sachverhalt**

Auf den als Anlage beigefügten Antrag der Linke/Grüne-Fraktion wird verwiesen.

### **Anlage/n**

- Antrag (öffentlich)
- Mail (öffentlich)
- Unterschrift OB (geheim)

Betreff: Reaktivierung der Bisttal-/Rosseltalbahn

Die Reaktivierung der Bisttal- und Rosseltalbahnstrecken kann einen wichtigen Beitrag zur künftigen Entwicklung von Völklingen und der gesamten Region leisten.

Eine deutlich bessere Anbindung der Gemeinden links der Saar an das Mittelzentrum Völklingen, von dort an das Oberzentrum Saarbrücken und damit an das überregionale Schienennetz, eröffnet neue wirtschaftliche und demographische Entwicklungsmöglichkeiten.

Die Reaktivierung der Strecken durch die attraktive Mobilitätsalternative kann auch in den Ortsdurchfahrten von Geislautern und Wehrden und auf der A620 für eine deutliche Entlastung sorgen. Die Fahrzeiten mit dem ÖPNV würden sich mit der Reaktivierung deutlich verringern. Die Strecke würde so zu einer gleichwertigen Alternativen zum Individualverkehr und nebenbei einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz leisten.

Weiterhin ergeben sich Chancen aus dem zusätzlichen Angebot für den Güterverkehr – eine weitere Chance auf weniger Verkehr und Lärmbelastung.

Um die sich bietenden Chancen im aktuellen Strukturwandel zu ergreifen, ist eine schnelle und effiziente Umsetzung – wo immer möglich auch durch abschnittsweise Realisierung – geboten.

Es ist erforderlich, dass alle beteiligten Akteure, insbesondere der Ministerrat des Saarlandes, dem Projekt höchste Priorität einräumt und gemeinsam dieses wichtige und zukunftsweisende Infrastrukturprojekt voranbringt.

Deshalb

- spricht sich der Stadtrat Völklingen für die Reaktivierung der Bisttal- und Rosseltalbahnstrecken aus und befürwortet dabei eine schnelle und gegebenenfalls schrittweise Umsetzung.
- bittet der Stadtrat Völklingen die Räte der anliegenden Städte und Gemeinden aktiv an der Realisierung mitzuwirken, um gemeinsam die Chancen zu ergreifen, die sich für unsere Region bieten
- appelliert der Stadtrat Völklingen an den saarländischen Ministerrat, die Reaktivierung der Strecken mit oberster Priorität zu behandeln und die erforderlichen Ressourcen bereitzustellen
- bittet der Stadtrat Völklingen den saarländischen Ministerrat sich dafür einzusetzen, dass das geplante Verfahren der Reaktivierung verkürzt und insbesondere die Bauzeit reduziert wird.

**Lea Thees**

---

**Von:** Ursula Meyer <ursula.meyer@stadtrat.voelklingen.de>;  
**Gesendet:** Montag 24. März 2025 11:35  
**An:** Ratsangelegenheiten <ratsangelegenheiten@voelklingen.de>; ob@voelklingen.de <ob@voelklingen.de>;  
**Betreff:** Verabschiedung einer Resolution zur Reaktivierung der Bisttal-/Rosseltalbahn

Sehr geehrter Herr Tautz,

Die Reaktivierung der Bisttal- und Rosseltalbahn kann einen wichtigen Beitrag zur künftigen Entwicklung von Völklingen und der gesamten Region leisten. Daher beantragt die Fraktion Bündnis Linke/Grüne die folgende Resolution vom Stadtrat verabschieden zu lassen.

Mit freundlichen Grüßen,  
Ursula Meyer  
Fraktion Bündnis Linke/Grüne

Von meinem iPad gesendet